



Falange

Año I N.º 77

Miérc. 7 Abril 1937

Órgano diario de F.E. de las JONS

Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.ª división: Sin novedad.
 6.ª división: En el frente N. de Palencia, se han pasado a nuestras 55 hombres de milicias y paisanos.
 En el frente de Vizcaya, ha continuado la marcha victoriosa de nuestras fuerzas hacia los objetivos señalados, venciendo la dura resistencia de un enemigo numeroso, que trató en vano de detener el avance. Se han ocupado las alturas de Besoguren y Urieta, lomas de Oyargun, en las estribaciones de Amboto, puerto Zumelza, cima de Sevigán, que domina la de Urquiola, y estribaciones al Norte de Flormendi, desde las que se bate el puerto de Barazor. Se ha castigado duramente al enemigo, cogiéndole gran cantidad de muertos, una batería completa, un camión blindado con sus ocupantes. Es enorme la abundancia de material de todas clases que el enemigo abandona y que ha sido imposible clasificar aún por resultar insuficiente el personal de recuperación dedicado a estos servicios.
 Van enterrados, en un solo sector, 870 cadáveres. El botín de prendas impermeables ha permitido equipar a todas las fuerzas que operan en el sector. En Olaeta, se ha encontrado un depósito de 500 000 cartuchos de fusil, 1.500 granadas de mortero, 1.500 bombas de mano, 10 morteros del 81, material sanitario, etc., etc. Son muchos los depósitos análogos en toda la zona conquistada. Siguen pasándose agrupaciones nutridas de milicianos.
 8.ª división: Cañoneo y fuego de fusilería. Se han presentado 20 milicianos, 11 de ellos con armamento.
 División de Avila: Sin novedad.
 División de Soria: Sin novedad.
 Cuerpo de Ejército de Madrid: Se ha realizado un ataque al enemigo en El Plantío, causándole gran número de bajas. En los demás sectores fuego de cañón y de fusil. Como resultado del ataque enemigo al Pingarrón, en el día de ayer, se han encontrado hoy, al reconocer el terreno de la acción, más de 400 muertos de los rojos. Se ha comprobado que en la misma operación se inutilizaron seis de los tanques con que atacaba.
Ejército del Sur: En el frente de Córdoba, ha sido hoy más intensa la presión del enemigo. En los demás sectores, ligeros tiroteos.
Actividad de la Aviación: En el frente de Vizcaya, han sido derribados dos aparatos de caza rojos, cayendo uno de los aviadores heridos en nuestras líneas.
 Salamanca, 6 de Abril de 1937.
 De orden de S. E.
 El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Cavalcanti ha muerto

La verde tierra de Galicia que estaba bajo su mando, llora la pérdida del gran militar. Al advenimiento del Movimiento Salvador de la Patria, se hallaba retirado en su casa solariega, pero rápidamente asumió el mando de la VII división y sus dotes han sido altamente provechosas para el glorioso Movimiento Nacional.
 Luto en el Ejército, que pierde uno de sus más valiosos generales, cubierto de gloria en los campos de Cuba y condecorado con la Cruz de San Fernando por su heroico comportamiento al mando de la División de escuadrones de Caballería de Melilla. Como todo español asqueado de la política que asumía a la Patria en las tinieblas, colaboró con Miguel Primo de Rivera en el primer Directorio Militar, para ser pagado allí después del 14 de abril con la prisión militar, con motivo de las responsabilidades.
 Varias veces su figura egregia, paseó bajo el cielo azul de nuestra Mallorca. En 1924 fue nombrado Capitán General de Baleares y fue tan querido por los mallorquines, que después de salir de la prisión, volvió a esa tierra bella, viviendo en ella bastante tiempo.
 España, la España sana, llora la desaparición de esa figura militar. Falange une su luto al luto del glorioso Ejército español. José Cavalcanti de Albuquerque y Padriera Marqués de Cavalcanti ha muerto.

Foto en el Ejército. El General Cavalcanti, figura gloriosa, española por su acendrado patriotismo, ha muerto.

La charla de nuestro Jefe de Propaganda

Paz nacional-sindicalista en Son Servera

Anoché a las 9, desde «Radio Mallorca», dió con el éxito de siempre su charla semanal nuestro queridísimo camarada Sebastián Sancho Nebot, Jefe Provincial de Propaganda de Falange Española, que dijo así:

Quinta División

Sin novedades guerreras. Siguen presentándose gran número de milicianos que, desengañados del torpe afán de los catalanes, no quieren seguir permaneciendo en sus filas.
 Los de Cataluña, pese a varios señores que ha querido molestar-me con sus sandeces anónimas, continúan con sus desalientos y con sus desbarajustes. Los milicianos han perdido por completo la noción de la disciplina, las mujeres se hartan de gritar pidiendo pan y paz, los traidores separatistas no se cansan de proclamar que la unión es de cada día más necesaria, y para dar ejemplo al pueblo forman un conglomerado de representantes de los partidos al servicio de Moscú, que ha de regir el Gobierno de Cataluña. No se preocupan gran cosa de la guerra, porque la dan por perdida; su única preocupación es quedarse con Cataluña. El «Nosaltres sols» se ha convertido en un grito más repugnante todavía: «Viva Rusia». Ni uno ni otro. Vosotros seréis españoles, sin privilegios ni estatutos. ¡Qué pena, tener que decirnos en son de castigo, que seréis españoles!

Sexta División

En el frente de Santander, el enemigo atacó Borilla, siendo rechazado brillantemente perseguido con furia y, finalmente, ocupadas sus posiciones por nuestros fuerzas. Abandonó medio centenar de muertos, más de sesenta fusiles y se pasaron a nuestras líneas 28 milicianos con armamento.
 En el frente de Vizcaya ha sido tal vez la semana que comentamos, una de las más brillantes para las tropas de Franco. La briosa ofensiva dió comienzo el 31 de marzo tras la más brillante preparación artillera y de aviación conocida, que hizo exclamar entusiasmado a Mola: «Nunca vi nada tan extraordinario y magnífico. No cabe hacerlo mejor». Fueron rotas por nuestras fuerzas las líneas enemigas al Norte de Villarreal, ocupando las alturas de Maroto, Jarindo y la posición de Asensiomendi con sus líneas de trincheras y fortificaciones. Desde estas posiciones se dominan vastas extensiones de terreno; aprovechando tal circunstancia, nuestra artillería y ametralladoras para castigar a los milicianos vascos, que se batían en franca huida.
 El generalísimo rojo, Llano de la Encomienda, traidor en Cataluña y vil en Vizcaya, se llevó el primer susto. Tú has de morir en manos de los separatistas. Tú has danzado desde los separatistas catalanes a los vascos, tan malvados o más que aquellos porque

tienen la desvergüenza de cubrir su maldad con la capa del catolicismo. Como puedes dejar de tener la muerte que a los hombres de tu ralea corresponde?

El segundo día, jueves, tras otra preparación de artillería y aviación nuestra infantería se lanzó decidida al ataque con una violencia tal, que los marxista, viendo el ímpetu y acometividad de nuestras tropas, huyeron desordenadamente, quedando en nuestro poder el Monte Gorbea, San Adrian, Curezeta, Guramendi y otras importantísimas posiciones que dominan las posiciones rojas establecidas más allá de las conquistadas. La montañada en el monte Gorbea y en Guramendi fué terrible. Guramendi quedó materialmente cubierto de cadáveres rojos.

Plácenos advertir que el monte Gorbea fué tomado por los Requetés, y Guramendi por los Falangistas. ¡Camisas azules y boinas rojas! ¡Viva España! ¡Arriba España! Esta España que reconquistáis con vuestra sangre moza, que sale a borbotones de las heridas de vuestros cuerpos juveniles, que se funde al regar el suelo de nuestra Patria y que hará que unos y otros, Falangistas y Requetés, boinas coloradas y camisas azules, no puedan deshacer jamás el lazo púrpura, como vuestra sangre, que en el campo de batalla nos ha unido definitivamente. ¡Vayan malditos de Dios, los que quieren romper este lazo sublime de amor, de sacrificio, de patriotismo, y de catolicismo!

Finalmente, después de los dos días de descanso y consolidación de posiciones, y cuando los rojos empezaban ya a hablar de contraataques, nuestras columnas continuaron el victorioso avance, venciendo la enorme resistencia que ofrecía el abrupto terreno y las fuertes organizaciones defensivas enemigas, avanzando en una profundidad de más de cuatro kilómetros y ocupando brillantemente Olaeta, Ochandiano, la ermita de Santa Cruz en el monte Arandio y Monchote, posiciones todas que fueron ocupadas en briosos asaltos. La derrota inflingida al enemigo ha sido aplastante y el botín cogido incalculable. Los muertos se cuentan por centenares, así como los prisioneros.

Hemos de tener en cuenta que nuestra gloriosa Infantería, constituida en gran parte por Requetés y

Falangistas, tenía que habérselas con unidades completas que fueron desplazadas de Asturias y Santander y colocadas en posiciones de fácil defensa.

Entre los prisioneros figura un niño de catorce años, herido por bala dum-dum por sus compañeros al pasarse a nuestras líneas. Este muchacho pertenecía a un batallón de jovencuelos arrancados de sus casas a viva fuerza. Y luego nos hablan de libertades ciudadanas, de democracia, y de cuentos tártaros.

La situación en Santander y Bilbao se ha agravado considerablemente por la carencia de víveres y por el pánico que allí reina debido a las alarmantes noticias que llegan de los frentes. La escuadra nacionalista sigue con su bloqueo absoluto, impidiendo la llegada de auxilios que puedan suministrarles Naciones amigas.

Octava División

Tiroteos y presentación de milicianos a nuestras líneas. Escampero fué la posición que en definitiva dió el golpe de gracia a los astures renegados. Desde las derrotas que allí sufrieron no han tenido ánimos para seguir atacando. Ni ánimos, ni hombres.

División de Avila y Soria

Sin novedad, con rectificaciones de nuestras líneas a vanguardia. A las mesnadas de Miaja se les ha acabado el gas.

División reforzada de Madrid

Un ataque rojo a Aravaca rápidamente rechazado, otro contra Majadahonda cortado ejemplarmente, y varios a la Cuesta de las Perdices con idénticos resultados que los anteriores.

Nada más ha dado de sí la guerra en los diversos sectores de esta División. En el interior de Madrid continúan los espectáculos de las semanas anteriores. Hambre, miseria, frío, atropellos, secuestros, y lo que es peor, discursos de Miaja. Pobres hermanos madrileños. Vosotros, que tan aficionados sois a las cosas buenas, bellas y nobles, tener que soportar las atrocidades de los sayones de Moscú y las bravatas y ridiculeces de un hombre como Miaja.

«Lo que es preciso es tener una gran verdad a quien servir, una verdad que sea el eje, el polo de atracción de un pueblo entero».

José Antonio

A través de la España Reconquistada

El furor antirreligioso en Málaga

Cada vez que la hiena anarquista saltó a la calle a convertirla en campo de sus fechorías lo primero que en España sufrió siempre sus embestidas fueron los templos...

Ya a raíz de la quema de iglesias en Mayo de 1931 las de Málaga sufrieron fuertemente la feroz embestida del odio sectario.

Y ahora, vuelta a las andadas. Tan pronto como las turbas se hubieron adueñado del arroyo, al incendio de los comercios y de los chalets...

Y no solo se ha atentado esta vez contra las piedras venerandas de los edificios religiosos sino que el odio contra nuestra Fe se ha llevado hasta el último extremo.

De las impresiones recogidas hablando con personas de esta ciudad y de las informaciones que ha publicado la prensa...

Todos murieron como lo que eran: como unos héroes. Todos confesaron su Fe y su Patria y sus muertes fueron gloriosas y edificantes.

El anecdotario de la huida y de la ocultación de los sacerdotes, desde la del Sr. Obispo que se le escapó de las manos a sus perseguidores...

El cura de Antequera se libró de una muerte cierta gracias a un disfraz de encañador. Pero por falta de documentación fué a parar a la bodega de la prisión flotante del «Marqués de Chávarri»...

Málaga, Marzo, 1937.

MIGUEL MARQUÉS COLL

Ejército del Sur

Diversos ataques enemigos en Puerto Calatraveño, Alcavacejos, Valseguillo y la Granjuela, y rectificación de nuestras posiciones...

Azul

Anteayer presenciábamos en Son Servera un espectáculo que difícilmente puede ser superado. Estamos acostumbrados a los brillantes actos organizados por Falange Española...

2 Minutos...

A los Flechas navales...

Las naves de España danzan bélicamente y enfilan con sus proas las diversas rutas que convergen en la gloria del heroísmo.

Naves azules, quillas españolas surcan ufanas y dominadoras los caminos estratégicos de los mares.

Banderas rojo y gualda en vuelo, flechas y yugos sobre los pechos de marineros ágiles y alegres...

España se ha incorporado decidida a todo, entre gestas de heroísmo. La fé envuelve ya en llamas a los corazones españoles.

Marineritos de la España azul preparaos, entrenaos, para navegar orgullosos, con honor y con disciplina...

de la multitud que escuchaba extática su hermosa oración. Oración que terminó asegurando que las Milicias de Falange son la reencarnación de los bravos Tercios de España...

Se disuelven las Centurias, cada familia busca ansiosa a los Falangistas que han de ser unas horas sus huéspedes, faltan unos centenares para llenar la voluntad de los serverenses...

Las Autoridades son servidas delicadamente por gentiles muchachas de Falange, se brinda, se hacen votos por el triunfo definitivo de la España de Franco...

Después de la Misa de campaña el Gobernador Civil, Jefe Territorial de Milicias, se dirigió a los 1.500 Falangistas formados frente a la tribuna.

con el azul celeste y el azul marino formaron una sinfonía azulada, que quedó tan grabada en nuestra retina...

El descubrimiento de las lápidas de José Antonio y del General Goded a los acordes de los himnos de Falange e Himno Nacional...

General: Mallorca no podrá olvidar jamás que de vuestras manos salieron las armas con que nuestros camisas azules y boinas rojas habían de ayudar a vuestros soldados...

Terminó el día con desfile de obreros. Fué invitado para presidirlos. Nada pudieras hacer, obrero nacionalista, que más me enorgulleciera.

Terminó el día con desfile de obreros. Fué invitado para presidirlos. Nada pudieras hacer, obrero nacionalista, que más me enorgulleciera.

nar la obra iniciada por el Caudillo. La guerra concluye, pronto han de sonar los clarines de la victoria...

Bendito seas, 4 de abril, que tras de tantos días de dudas me has deparado la ocasión de contemplar, ya desde la tribuna, ya mezclado con la multitud...

Digamos todos, siempre con pensamiento en Dios y en la Patria, como un rezo, con el corazón lleno de esperanza...

Anoche el General D. Gonzalo Queipo de Llano por hallarse ligeramente indispuesto de la garganta...

Habla España, debido a las muchas interferencias no pudo captarse.

NOTICIARIO

Servicio Especial de «Falange»

ESPAÑA

Haciendo Patria

VALLADOLID, 6.—Al mismo tiempo que se lucha en los frentes y se alcanzan continuadas victorias, se organiza la retaguardia de la nueva España.

La Falange Española de esta ciudad, ha reclutado juveniles grupos de voluntarios que se ofrecen para la repoblación forestal de la comarca.

Como iniciación de su labor, se han plantado ya más de cien mil árboles en las laderas del cerro de San Cristóbal.

¡Has a los linopias!

MADRID, 6.—Está confirmado plenamente que, en previsión de la toma de Madrid por los nacionales, se ha desmontado y trasladado a Barcelona toda la maquinaria de imprenta del periódico «A.B.C.»...

Los «leales» se portan deslealmente

AVILA, 6.—Hace unos días salió del Escorial una caravana de autocamiones, los cuales transportaron a Valencia los famosos cuadros y tapices del Monasterio.

La «gubernamentalidad» de los rojos españoles

SAN SEBASTIÁN, 6.—Ha tenido que escapar de Bilbao el cónsul de Bélgica en aquella ciudad, a quien la gente de Aguirre encarceló y maltrató...

Más tarde, merced a una enérgica intervención del gobierno belga, fué libertado y ha podido huir; se encuentra en Bruselas en la actualidad.

Hay que evitar las palabras «maisonantes»

TENERIFE, 6.—El pseudo gobierno de Valencia ha dispuesto que a Ciudad Real se la llame en adelante Ciudad de la Mancha.

Quizá por este horror a ciertas palabras, no quieren tampoco los rojos reconocer la «realidad» de las derrotas que sufren en todos los frentes.

El Presidente de la comisión de Industria y Comercio hace importantes declaraciones

BURGOS, 6.—D. Joaquín Bau, Presidente de la Comisión de Industria y Comercio, declara que poseemos abundantes materias primas, con las cuales se intensifica la industrialización de la Nueva España.

Que se hará una honda reforma en la distribución de la riqueza, orientándola en un sentido más cristiano y de acuerdo con las realidades.

Que se han recibido numerosas ofertas de capitales para ser empleadas en la España nacional, ofrecimientos que no han sido aceptados porque, por ahora, no son necesarios.

Por último, dice también que existen en España Nacional elementos sobrados para reorganizar la Hacienda.

BILBAO.—La población de Durango ha quedado completamente evacuada. Los evacuados son enviados a Bilbao o a algunas regiones de Santander y Oviedo.

En los vuelos de reconocimiento, la aviación nacional ha podido observar que se dirigen a Bilbao largas caravanas procedentes de Durango y Ochandiano.

En Bilbao se han lanzado nuevas proclamas haciendo ver a la población la necesidad de que sus cabezallas se rindan ya que Vizcaya ha de caer en poder de la resistencia sería tan sangrienta como inútil.

Desde el frente de Vizcaya. — Crónica del Tebid Arrumi. — Mal tiempo; lluvia y viento. — El avance de hoy ha sido mayor que en jornadas anteriores. — Milicianos que se pasan a nuestras filas bajo la enseña de la unidad de la Patria española.

Ha seguido en el día de hoy, el tiempo mostrándose adverso, lluvia, viento y todo el repertorio de lo enojoso, pero como ya es sabido ni el viento, ni la lluvia, ni el numeroso enemigo son capaces de detenernos. El avance de hoy ha sido aun mayor si cabe, que en las jornadas anteriores, penetrando nuestras fuerzas cerca de diez kilómetros en el frente del centro, escalando el monte Lequeito de 932 metros de altura por el centro y ocupando otras posiciones por el flanco izquierdo siendo por este sector donde el enemigo se presentó más denso y algo más tenaz en su resistencia. Su castigo fué enorme, siendo sobrepasadas líneas de trincheras y alambradas que tenían preparados en este sector, seguros de cortarnos el paso. En esta nueva jornada triunfal ha seguido cogiéndose cuantioso botín y han continuado pasándose muchos milicianos y soldados a nuestras filas, dando a comprender que han perdido toda su fe en el triunfo y reconocido ésto hacen acto de contricción, se pasan a nuestras filas bajo la enseña de que representa la unidad de la Patria española.

En los frentes del Centro
El sector de Sigüenza conquistamos importantes posiciones. En el frente del Jarama es rechazado un ataque de los rojos

AVILA. — En el sector de Sigüenza una columna nacional ha efectuado un importante movimiento, apoderándose de posiciones de extraordinario interés estratégico. Los nombres no podemos darlos todavía a la publicidad, por razones que el Alto Mando considera muy poderosas. En el frente del Jarama el enemigo apoyado por tanques rusos ha atacado. El fin principal de esta ofensiva era romper el cerco impuesto por las tropas nacionales a la capital de España. Después de dos horas de duro combate los rojos han tenido que retirarse sin haber conseguido llegar a las filas nacionales. Nuestras tropas han producido a los marxistas una gran matanza y han mantenido intactas todas sus posiciones.

En los frentes del Norte
Avance de las tropas del General Mola. Evacuación de Durango. Nuevo lanzamiento de proclamas par que se rindan
SALAMANCA. — Las alas derecha e izquierda de las tropas del General Mola a pesar de lo dificultoso del terreno y del mal tiempo reinante hacen notables y rápidos avances.

Semana Santa en territorio rojo. — Es crucificado un joven seminarista

PONTEVEDRA. — La emisora de esta capital da cuenta de un hecho espeluznante acaecido en un pueblo no lejos de Barbastro con un seminarista a quien se crucificó durante la Semana Santa, imitando en todo la crucifixión de nuestro Señor Jesucristo. A este efecto se organizó una especie de manifestación en que el pobre seminarista fué llevado a la plaza en medio de insultos y

blasfemias, empujones y atropellos.

Allí subió un «compañero» a una mesa para actuar de Poncio Pilato, y mandó azotar al joven, después de preguntarle quien era, y a lo cual contestó aquél, que era seminarista de Barbastro.

Pidió luego el Poncio al pueblo que hiciera con el seminarista; y el pueblo gritó que se le crucificase.

El «compañero» lavóse las manos como Pilatos hizo traer una cruz y clavó de pies y manos al joven seminarista, el cual murió al cabo de algunas horas después de mil improperios y tormentos.

Pero también aquel seminarista, como Cristo, Murió pidiendo perdón por quienes tan inhumanamente le habían tratado.

El General Mola envía un ultimatum al Presidente de Vizcaya

PARIS. — En un comunicado dirigido a la prensa de esta capital, el General Mola ha enviado un ultimatum al Presidente de la república de Vizcaya, para que deponga las armas y de este modo se evite el derramamiento de sangre.

Un artículo de «Le Matin»

PARIS. — Está siendo muy comentado un artículo publicado por el periódico «Le Matin» en el que dice que los rojos españoles han liquidado ya un total de 60 millones de pesetas producto de la venta de las joyas y alhajas robadas. Este dinero está destinado a costear el armamento de las nuevas brigadas internacionales.

Una crónica de Fernando d'Ors. — «He decidido — dice el General Mola — terminar con la guerra en el Norte».

Nuestras fuerzas dominan todas las alturas del anfiteatro en que estamos, a treinta y nueve kilómetros de la capital vizcaina. Y por tan cierto se tiene que ésta no podrá resistir el empuje final de nuestras fuerzas, que el General Mola parece estar dispuesto a ello tan pronto como el buen tiempo la permita, según dicen unas hojas arrojadas en Bilbao por nuestros aviones, en castellano y vascuence:

«Ultimo avance. — He decidido terminar la guerra en el norte de España. Quienes no sean autores de asesinatos y depongan las armas y se entreguen, serán respetados en vidas y haciendas. Si vuestra sumisión no es inmediata, arrasará Vizcaya empezando por las industrias de guerra. Tengo medios sobrados para ello. — El General Mola».

Han sido recogidas otras veinte ametralladoras, dos cañones antitanques, un depósito de municiones de todas clases, la mayor parte de las mismas de procedencia rusa. Cuarenta y tres milicianos se han presentado a las autoridades militares entregando el armamento. La situación de las líneas rojas es bastante crítica en todo el frente. Esta amenaza hará que en pocos días sea efectiva, porque las posiciones desde las que podían defenderse con mayor seguridad, están seriamente amenazadas y su caída es inminente.

Una canción revolucionaria de Benavente musicada por Solozabal

BARCELONA. — Según Radio Torrente, D. Jacinto Benavente que reside, según dicen, en territorio rojo, ha escrito una canción revolucionaria que va a ser musicada por el maestro Solozabal.

EXTRANJERO
Otro reconocimiento de la normalidad que existe en la España nacionalista

PARIS, 6. — El Ministro de Negocios Extranjeros M. Delbós ha aconsejado reanudar las comunicaciones ferroviarias entre Francia y Portugal a través de la España nacionalista. De momento el servicio postal por este medio, está completamente restablecido.

Como en la España anterior al 18 de julio

PARIS, 6. — Seis mil jóvenes socialistas, uniformados con camisa azul y corbata roja, han desfilado por Creil a paso militar.

Cria cuervos....
BURDEOS, 6. — En estos últimos tiempos se han cometido numerosos robos en Bayona y en Burdeos, últimamente en la calle del Mirail de esta Ciudad. Los autores detenidos son antiguos milicianos marxistas españoles de Bilbao, Cipriano Acha, José Lesaca, Pascual Portoles, Ricardo Sánchez y Ramón Martínez, que se refugiaron en Francia.

Vapor misterioso

Cherbourg, 6. — En este puerto se encuentra un vapor recién pintado que ostenta la bandera de Panamá y lleva el nombre del «Scotia». Pero se ha descubierto que es, en realidad, un vapor danés, con tripulación danesa, que lleva armas a la España roja.

Se ha observado igualmente, que ni el capitán ni los miembros de la tripulación han visitado, como es de regla, al cónsul del Panamá.

Marcha atrás del «Front populaire» francés

PARIS, 6. — Ha sorprendido en los medios políticos franceses el repentino silencio que ha sucedido a la algarabía judeo-marxista provocada por los sucesos de Clichy.

Lo más asombroso es que el gobierno de Blum ha cambiado bruscamente de táctica respecto al Partido Social Francés cuyo jefe es el coronel La Rocque; este partido, amenazado de disolución después de la histórica sesión de la Cámara de diputados, es hoy objeto de todas las atenciones, por parte del actual gobierno francés.

El paraíso de los alborotadores callejeros

PARIS, 6. — El Ministro del Interior (Gobernación), para reprimir los disturbios y motines, piensa dotar a los guardias, de las armas siguientes: Pistolas ametralladoras con balas de celuloide, bombas de aspersión de agua coloreada, glaxons de violento sonido, etc. Con estas armas los anarquistas, comunistas y otros profesionales del desorden, que por su parte sólo se limitan a dar tiros, cuchilladas y a asaltar tiendas, podrán en lo sucesivo ejecutar sus proezas en los parques dedicados a juegos de niños.

La detención de Yagoda una de las principales figuras de la G. P. U.

BERLIN. — Ha causado gran impresión en todos los círculos políticos europeos, la detención del comisario Yagoda. Ha sido detenido por haber cometido hechos delictivos, entre ellos malversación de fondos.

La historia de Yagoda es la siguiente: Es uno de los que formaron en 1920 la célebre y trágica asociación de la G. P. U., siendo

la figura más importante de dicha organización. A los 29 años era su verdadero organizador y director. Desde 1922 hasta 1936 se ha identificado cada vez más con la organización, pero a pesar de todo ha sido detenido por los policías al servicio de Stalin.

Desde luego se cree que el motivo de la detención no es el que ha dado Stalin, sino que ha sido detenido por la gran importancia que había llegado a tomar en las regiones rusas, llegando a formar un partido de más de 200.000 hombres, muchos de ellos policías, políticos, etc. Confirmándose que los atentados cometidos hasta ahora sobre líneas férreas, bancos, minas, etc., han sido realizados por personas pertenecientes a la organización de Yagoda.

Más sobre el premio Nobel de la Paz. Descontento en Inglaterra

BERLIN. — Han producido desagradable impresión en Londres los rumores sobre la concesión del premio Nobel de la Paz a Ghandi. Según los ingleses los méritos atribuibles a Ghandi consisten en haber fomentado la agitación de los indios contra Inglaterra.

COPLERO
Niños a Rusia
Pobres criaturas fuera de su suelo, con las amarguras de ver los extraños reírse del duelo de sus pocos años. Sus padres y hermanos lejos, en España, (mientras los villanos ríen de su hazaña) Pobres criaturas, solas, sin cariño, Inmensas torturas en almas de niño, En sus corazones sembraron semillas de odios, destrucciones, mentiras, rencillas y las maravillas de las cinco flechas no conocerán. Las sendas estrechas do caminarán, harán que su boca no perciba el beso de la madre loca, ni el dulzor del rezo, ni el sabor del pan.

Arres

EL DIA EN PALMA

Siluetta ciudadana

Hace unos días que el tiempo baraja intentos, — casi sol, cielo azul casi — para estallar en una jugada decisiva. Hoy lo ha logrado, con un día rotundo, lleno de sol y de luz...

Ayer se recibió en Palma la noticia triste del fallecimiento del Excmo. señor Marqués de Cavalcanti, Capitán General que fué de Baleares.

En la Escuela de Artes y Oficios fueron celebrados dos consejos de guerra, uno por la mañana y otro por la tarde.

Un vapor correo francés y un pailebot, procedente de Málaga, visitaron nuestro puerto.

Por la noche la ya anunciada función de Falange Femenina... Y haciendo hincapié en dedicar un recuerdo para los malos españoles acaparadores de la plata, tiramos el cierre, a la «siluetta...»

Comandancia Militar de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 6 DE ABRIL DE 1937, EN PALMA DE MALLORCA

I. — CONSEJOS DE GUERRA

1.º — A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 8 del actual y en el Salón de Actos del Ayuntamiento de Manacor, se reunirá el Consejo de Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa n.º 133 del año 1936, instruida por el Capitán de Infantería Juez D. Gabriel Sastre Balaguer contra el paisano Dominguez Fornés, por el delito de provocación a la rebelión.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente: Teniente Coronel de Infantería, Don Sebastián Sard Montaner.

Vocales: Capitanes de Infantería D. Jorge Fuster Valiente, Don Francisco Rosinol Fuster, D. Juan March Ribot. Capitán de Artillería D. José Martí Cuevas. Capitán de Ingenieros D. Manuel González Mota.

Suplentes: Capitán de Infantería D. Gervasio Mingot Tallo. Capitán de Artillería D. Bernardo Miquel Rosselló.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 1.º, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares, Don Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor: Alférez de Infantería D. Juan García Riera.

2.º — A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 8 del actual y en el Salón de Actos del Ayuntamiento de Manacor, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa n.º 103 del año 1936, instruida por el Capitán de Infantería Juez don Gabriel Sastre Balaguer, contra el paisano Jaime Sans Pons, por el delito de inducción a la rebelión.

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:

Presidente: Teniente Coronel de Infantería, D. Sebastián Sard Montaner.

Vocales: Capitanes de Infantería, D. Gervasio Mingot Tallo, D. Antonio Más Morell y D. Antonio Luis Fullana. Capitanes de Artillería, D. Bernardo Miguel Rosselló y D. Raimundo Montis Villalonga.

Suplentes: Capitán de Infantería, D. Jorge Fuster Valiente. Capitán de Ingenieros, D. Manuel Gonzales Mota.

Vocal Ponente: Teniente Auditor de 1.º, con destino en la Auditoría de Guerra de Baleares, D. Antonio de la Rosa Mayol.

Fiscal: El Jurídico Militar de esta Comandancia, o su Delegado.

Defensor; Alférez de Infantería, D. Valeriano Segarra Malla.

3.º — A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana jueves día 8 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 196, del año 1936, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Manuel Palou de Comasema, contra los carabineros Enrique Urbano Muñoz, José Martorell Martínez y Victoriano Lázaro Franco, por el delito de negligencia en el cumplimiento de sus deberes militares.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

